

## Genevois/Faucigny

# Comptage de vélos : le collectif Ciclabable plus que jamais mobilisé

Quantifier les flux, recenser les besoins et développer la pratique du deux-roues : à l'image de sa dernière opération de comptage menée localement, le collectif Ciclabable poursuit ses missions pour faire avancer la cause du vélo.

Pour la cinquième fois, le collectif Ciclabable a reconduit durant deux journées, les mardi 6 juin (pays rochois) et jeudi 8 juin (Reignier), sa campagne de comptages vélos. L'ampleur de cette démarche collaborative et transfrontalière témoigne de la capacité du tissu associatif à se fédérer pour faire avancer la cause du vélo.

Créé en 2018, le collectif Ciclabable (Collectif des intérêts des cyclistes de l'Arve et du bassin lémanique) s'engage à poursuivre ce travail de terrain et ainsi montrer l'intérêt croissant du vélo par les habitants de la région transfrontalière.

En 2019, une première campagne de comptage s'était principalement concentrée sur 25 points enquêtés au niveau de la frontière, mais pas uniquement puisque certaines associations du collectif avaient effectué des comptages sur quelques points stratégiques en France, soit une trentaine au total. En 2020, 2021 et 2022, la douzaine d'associations participantes a eu la capacité à mobiliser de nombreux bénévoles sur le terrain.

Cette démarche poursuit plusieurs objectifs comme observer l'évolution de la pratique du vélo sur des points et carrefours



Le collectif Ciclabable ne lâche rien et poursuit sa mission de comptage. Photo Ciclabable

clés du territoire, disposer d'éléments quantitatifs et qualitatifs pour alimenter les échanges des responsables associatifs locaux avec leurs élus respectifs au sujet des aménagements cyclables existants ou au contraire de leur absence et donner du poids au vélo au travers d'une action collective et transfrontalière.

### Un comptage important

Bien sûr, chacune des associations participant à cette campagne a des attentes différentes selon qu'elle se trouve sur un territoire urbain, périurbain ou même quasi rural. Comme à chaque fois, les comptages ont lieu le matin (6 h 30 - 9 h) et le soir, un mardi ou un jeudi matin, parce qu'il s'agit des jours de la semaine les plus représentatifs en termes de déplacements domicile-travail.

« Afin de pouvoir profiter d'une météo favorable et pour comparer les résultats de 2023 avec ceux des années précédentes sur la base de conditions équivalentes, quatre dates avaient été planifiées », souligne une bénévole. Ce sont finalement, les dates du 6 et du 8 ont été retenues.

Et de poursuivre : « Pour les usagers vivant à l'extérieur des centres urbains et dont le vélo n'est de loin pas leur mode de déplacement principal, effectuer un trajet dépourvu d'aménagements cyclables et dont la durée est assez longue implique de pouvoir compter sur une météo clémente. Nous sommes déjà sur un comptage plus important encore, selon les premières estimations que les années précédentes, cela prouve que nos actions sont essentielles. »

● Martine Ikpefan  
| Infos : [www.ciclabable.org](http://www.ciclabable.org)

## Une quinzaine d'associations sur le pont

Le collectif Ciclabable est composé d'une quinzaine d'associations œuvrant pour le vélo au quotidien. Les plus actives sont ProVélo Genève, ATE Vaud, APICY, Salève Vivant, En Ville à Vélo, AERE, Nat'Env, Chlo-ro'Fill, Association Mobilité Douce Chablais, etc. Son périmètre s'étend sur un territoire un peu plus large que le Grand Genève et va du Pays de Gex (Ain) à Cluses, en passant par Genève, la moyenne et basse Vallée de l'Arve, le Chablais et le Genevois français ainsi que la région de Nyon (canton de Vaud, Suisse). 70 postes ont été tenus en 2022 et 116 bénévoles mobi-



Le comptage des vélos permet d'évaluer au mieux les pratiques du quotidien. Photo Ciclabable

lisés : au total, 5 548 cyclistes ont été recensés (dont 36 % de femmes) contre

seulement 3 593 en 2020, pour une part de VAE de 42,09 % (27,5 % en 2020).

## Reignier-Ésery ● Le Critérium du Dauphiné est passé sur les routes de la commune



Le peloton au rond-point de l'église en direction de l'Eculaz. Photo Mairie

Le peloton du Critérium du Dauphiné était de passage à Reignier-Ésery vendredi 9 juin. Beaucoup de monde était présent au bord de la route pour voir passer les cyclistes qui ont effectué les 170,2 kilomètres qui séparent Nantua de Crest-Voland. La circulation a été rétablie rapidement à l'issue du passage des coureurs.

## Reignier-Ésery ● Un projet culturel couronné de succès à l'hôpital départemental



Les résidents qui ont participé à des ateliers avec des animatrices ont donné offert une belle représentation devant leur famille. Photo Le DL/M.-T.R

La représentation d'un spectacle ce mercredi 7 juin, entre les résidents, les animatrices et les partenaires est venue clôturer le projet "Musique et corps" qui s'est déroulé dans le cadre de "Culture et santé", projet commencé en novembre 2022, en collaboration avec Château Rouge et la Beaver Dam Compagnie, soutenu par le préfet de la Région Auvergne-Rhône-Alpes. Ce projet aura permis à une cinquantaine de résidents d'aller voir sept spectacles à Château Rouge, de participer au dispositif de création musical La Frite (instrument pédagogique, d'expérimentation sonore spécialisé dans le champ des musiques électroniques, rythmiques, mélodiques et harmoniques), de créer des prototypes de pochettes vinyles et de prendre part à la création d'une chorégraphie à travers les ateliers danses, pour ensuite créer leur propre univers musical. Les résidents se sont énormément investis dans ce projet et leur prestation s'est clôturée dans l'émotion avec une belle ovation.

## Viuz-en-Sallaz ● Portes ouvertes à la MJC Les Clarines ce samedi

Ce samedi 10 juin, les habitants sont invités à venir découvrir la structure sociale intercommunale Les Clarines (accueil de loisirs, activités sports et loisirs, accueil jeunes et événements culturels). Au programme : demandes d'inscriptions aux activités sports et loisirs ; jeux pour les familles et ateliers pour les enfants ; buvette et petite restauration ; démonstration par les professeurs de fitness, danse, magie et visite des locaux et rencontre des équipes. Infos : 04 50 36 85 10 ; [info@mjci.net](mailto:info@mjci.net)

## Monnetier-Mornex ● Vide-greniers dimanche à la villa Leirens

Un vide-greniers est organisé dimanche 11 juin dans les jardins de la villa Leirens de 8 heures à 17 heures à Mornex ; un événement organisé par Tourisme et loisirs. Une centaine d'exposants seront présents avec également buvette et snack sur place ; parking à proximité.